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2014年度ボランティア支援員養成講座 

アンケート集計結果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程：平成26年12月20日（土）・21日（日） 

会場：ウインクあいち 

修了者：47名 

 

 

主催：特定非営利活動法人全国ＬＤ親の会 

共催：あいちＬＤ親の会「かたつむり」 
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２６年度ボランティア支援員養成講座 in名古屋  アンケート集計 

 

 

1. 本講座のカリキュラム等      

(1) 全体のカリキュラムは、ボランティア支援員に必要な知識を網羅していたとお考えですか?   

□ 適切であった２６  □ 概ね適切であった１８  □ やや不足していた１ □ かなり不足していた０ 

  [加えた方が良い科目があればお書き下さい]  

・ 学校以外の発達障害の施設や学校を出てからの彼らの行先はどんなところがあるのか知りたい。 

・ 支援ツールをたくさん知ることができるような科目があるとうれしいです。 

・ 子どもの困り感が起こる原因・改善方法（感覚や視覚など） 

・ ビジョントレーニング・感覚統合・ワーキングメモリーなどのトレーニングについての講義も聴きたかった。 

・ 心理検査の見方  

・ 医療分野の内容  

・ 緘黙の話もあれば良かった。 

・ 支援員の方がどんなことをしているか、自分の目で見ていないので、具体的に何が必要なのかもわからないで

す。 

・ いろいろな現場の話など豊富で良かったです。 

・ 現場実習にかえて、実際に支援員として業務に就いている生の声が聴けると、より臨場感をもって志すことができ

そうです。 

 

     

        回答数 ４７名／参加 ４７名 

 

１． 本講座のカリキュラム等  

 

 

適切 

 

    ％ 

 

 

概ね適切 

 

    ％ 

 

やや不足 

適切では 

なかった 

    ％ 

 

かなり不足 

適切では 

なかった 

    ％ 

 

 

無回答 

 

    ％ 

(1) 必要な知識を網羅していた ２６   55.3 １８   38.3  １   2.1 ０ ２    4.3 

(2) 全体の講義のレベル ２７   57.4 １６   34.0  １    2.1 ０ ３    6.4  

(3) 配布資料  ２３   48.9 １７   36.2  ４    8.5 ０ ３    6.4 

(4) 講師陣 ３４   72.3 １１   23.4  ０     0 ０ ２    4.3  

 

２．本講座の運営全般について 

  

(1) 本講座の運営   ３５   74.5  ９   19.1  ０   ０ ３    6.4 

(2) 本講座の会場・設備  １５   31.9 １２   25.5 １７   36.2 ０ ３    6.4 

(3) 本講座の日程について  ２５   53.2 １６   34.0  ３    6.4 ０ ３    6.4 

  

 

３． 本講座の受講満足度  

 

とても満足 

 

やや満足 

 

あまり満足

していない 

 

かなり満足

していない 

 

 

無回答 

 ３２  68.1 １２   25.5 ０ ０ ３    6.4 
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(2) 全体の講義のレベルは、適切でしたか?      

    □ 適切であった２７ □ 概ね適切であった１６  □ やや不足していた１  □ かなり不足していた０ 

・ 難しい講座はありましたが、まだまだ知らないことがたくさんあるんだということが改めて分かりました。 

・ 自分自身の知識のなさは大きく感じています。  

・ 言葉が難しくても事例をあげたりしていただけ、理解しやすかったです。  

・ 受講者のレベルに合っていたかどうか不明ですが、基礎～応用まで適切な内容だったと思います。  

    

(3) 配布資料      

  □ 適切であった２３  □ 概ね適切であった１７ □ やや適切でなかった４  □ かなり適切でなかった０  

・ 使用されたスライドで興味があったものがありましたが、写しきれず残念でした。 

・ テキストの上巻もできればいただきたかったです。２ 

・ テキストありがとうございました。 

・ 追加資料 ありがとうございました。  

・ 資料冊子の原稿を締め切った後、先生がＰＰのスライドを手直しされることがあるのは、ある程度やむを得ないが、

フォローが欲しい。 

・ 見えにくかった部分、資料に載っていない部分は記憶に残りにくいので、もっと載せてほしかったです。 

・ 講師の方によっては不足していた資料がたくさんあった。 

・ ワークシート形式の書き込めるスペースやメモ欄があると良かった。冊子になっていたのは、とても取り回しが良く．

ｇｏｏｄです。 

           

(4) 講師陣について      

    □ 適切であった３４  □ 概ね適切であった１１ □ やや適切でなかった０  □ かなり適切でなかった０  

・ 現在、実際に支援員として働いている人、発達障害の方本人の意見も聞いてみたい。 

・ いろいろな立場の先生方のお話が聞けて、大変勉強になりました。 

・ お話しの上手な楽しい先生方だったので、あっという間の２日間でした。 

・ とても熱い先生ばかりで元気づけられました。 

・ 漆澤先生と伊丹先生 とてもメリハリがあり、楽しく聞けました。 

・ 様々なお話をうかがえました。良かったです。 

・ 個々で丸一日話を聞きたい先生ばかりでした。 

・ 専門知識を深く学びました。先生方の熱心な講義 ありがとうございました。 

・ 元気をいただきました。 

・ すべての講師の先生方、皆さんの熱意と子どもへの愛情が根本にあっての支援ということがしっかり伝わった。

内容についての硬軟重軽は含めませんが、それぞれの特色が感じられて楽しく拝聴できました。 

       

2. 本講座の運営全般についてご意見をお聞かせ下さい。      

(1) 本講座の運営      

   □適切であった３５  □概ね適切であった９  □やや適切ではなかった０  □かなり適切ではなかった０  

・ お心遣いなどあり、心地よく学ぶことができました。     
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(2) 本講座の会場・設備      

     □適切であった１５  □概ね適切であった１２  □やや適切ではなかった１７  □かなり適切ではなかった０ 

・ もう少し広い会場が良かったです。狭かった。１３ 

・ もう少し、広い会場でゆったりと受講したい。 

・ もっと大人数の会場でも運営可能な内容です。 

・ 部屋の容量が小さかったですが、そのおかげで近くに座った方との交流ができました。 

・ １テーブルに二人掛けであるといいと思いました。２ 

３人掛けはきつかったです。またはテーブルの間隔を広くしてほしい。  

・ 場所は名古屋駅に近くて便利です。  

・ ２日目、寒かった。（空調の不調）２     

・ ＰＰＴを使用する講座の場合はもう少し横幅のある部屋だと見やすいと思いました。 

        

(3) 本講座の日程について      

     □適切であった２５  □概ね適切であった１６  □やや適切ではなかった３  □かなり適切ではなかった０  

・ 夏休み中が良かった。 

・ 秋の時期が良い。 

・ できれば師走ではない方が良かったかも。 

・ 学んだことが活かせるように、もう少し早めの日程だと良かったです。 

・ 盛りだくさんの講義ではありましたが、もう少し詳しく聞きたい講義もあり、２日間となるとかなりタイトなスケジュー

ルだったと思います。もっと日数を増やしてもよいと思います。 

・ ２日でたくさんの勉強ができたのは良かったが、もう少し時間をとって、ゆっくり学びたいものもあった。 

・ もう少し時間があっても良いかなと思いました。先生のお話をもっと聞きたかったです。 

・ １日目の講座時間が長かったです。 

・ 一日が長いので、頭がついていくか不安でしたが、飽きさせない工夫もあり、頑張ることができました。 

   

3. 本講座の受講満足度      

    □とても満足している３２  □やや満足している１２  □あまり満足していない０  □かなり満足していない０ 

・ 大人になった姿をしっかり持ち、今の子ども達の支援をしていきます。   

・ 内容的には満足です。ただ、自分自身がもっと勉強しなくてはと感じた。 

・ ぎっしりと詰め込まれていたので、逆に凝縮して学び直すことができたので、有意義でした。 

        

4. その他ご意見・感想 (本講座の改善・向上を図っていくために、何かご意見があればお書き下さい) 

・ 一部の科目も支援において事例を用いていただくともう少し理解しやすいと感じた。  

・ 具体的な事例等、情報が良かったです。  

・ ここまでみっちりと勉強したことがなかったので、いろいろな事を学ばせていただいて、ありがとうございました。 

・ たくさん学ばせていただきました。お役に立ちたいです。（あとは自分で活動しましょう、ということなのかな？）  

・ 今回、学童保育の現場で参考にさせていただきたく参加し、学校現場を少し知ることができました。自分の現場に

も活かせる内容でしたが、学童保育向けの専門的な内容を学ぶ機会も欲しいと思いました。   

・ 今回の講座で知っているようで知らないものもあったので、勉強できてとても良かったと思う。 

・ 参加させていただき感謝しております。これだけの会の企画・運営に携わられること、並大抵のご努力ではないと
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感じます。ご努力に報いられるべく、できる事に努めていきたいと思います。 

・ 支援員向けのフォローアップ講座とか事例検討会とかもあれば、ぜひ参加したいです。 

・ 現場の教諭と共に講座を受けてみたいです。 

・ いろいろな立場の方と交流し、悩みを聞いてもらったり、また先生方に様々な知識を教わり、とても有意義でした。 

・ たいへん勉強になる講座ばかりでした。明日からの仕事に役立てていけるよう頑張りたいです。 

・ いろいろな職種の方のお話を２日間もお聴きすることができて、大変勉強になりました。 

・ 現在、支援員をしています。日々、どのようにしたらと迷うところがたくさんありました。これで良いのかと、この講

座でいろいろと勉強させていただき、明日からの元気をいただきました。他の支援員さんにも資料を見せてあげて、

皆で頑張りたいと思います。 

・ 申し込んでよかったです。 

・ 大人になってからのことがもっと知りたいです。働く場所や施設があるか等。 

・ これからも学びたいと思います。情報などをいただけるとうれしいです。 

・ とても楽しく、実践で使えることが多く、本当に勉強になりました。悩んでいたことが、これでいいと安心したことも

ありました。 

・ 資料と映像が同じものの時は良かったのですが、異なったものの時は、前の方の頭で見えないこともあったので、

もったいなかったです。 

・ 最終日当日、講義のアンケートをゆっくり書く時間がないので、時間をとっていただけるとありがたいです。 

・ 支援員として働いたことがなく、ずっと福祉の現場（障害者通所施設）で働いていた私にとっては、すべての講座

が身につくものばかりで良かったです。支援員を目指す者としては「やってみたい」と強く思ったり、「難しいかも

…」と自信がなくなることもありましたが、このような講座から支援員同士のネットワークも広げて相談しながらでき

る環境があるといいと思います。 

・ 過密な連日講座なので、無理かもしれないが、フィードバックのための振り返りシート（宿題・予習）などがあると、

座学以上に理解が深まると思う。 

      


